

Fechas clave

La UNESCO, las Naciones Unidas y la desertificación: fechas clave

1947 - El Director General de la UNESCO sugiere la creación de laboratorios internacionales para todas las zonas áridas del mundo en el seno del sistema de Naciones Unidas.

1948 - La 3ª Conferencia General de la UNESCO, celebrada en Beirut (Líbano) adopta una resolución propuesta por India para examinar la creación de un instituto internacional para las zonas áridas. El Instituto Central de Investigaciones sobre las Zonas Áridas (CAZRI) de Jodhpur nace en 1959 con el apoyo de la UNESCO.

1949- Un grupo de expertos se reúne en París y recomienda la creación de un comité consultivo internacional.

1951- El Comité Consultivo de Investigaciones sobre la Zona Árida se reúne por primera vez en Argel. Compuesto por 15 miembros de nacionalidades diferentes, fue el precursor del Programa de Investigaciones sobre las Zonas Áridas de la UNESCO.

1957 - El Programa de Investigaciones se convierte en Proyecto Principal Relativo a las Investigaciones Científicas sobre las Tierras Áridas.

1965 - Primera reunión del Comité Consultivo de Investigación sobre los Recursos Naturales, que sustituye a los precedentes comités sobre zonas áridas.

1968 - Reunión en París de una conferencia intergubernamental sobre “las bases científicas de la utilización racional y la conservación de los recursos de la biosfera”, dedicada principalmente a los ecosistemas del planeta.

1971 - Primera reunión del Consejo Internacional de Coordinación del Programa sobre el Hombre y la Biosfera (MAB).

1973 - Nace la Oficina de las Naciones Unidas para la Región Sudanosaheliana, con objeto de luchar contra la desertificación en África Occidental. La sequía que azotaba la región desde 1968 provocó la muerte de más de 200.000 personas y de millones de animales.

1976 - El Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) inicia en el norte de Kenya en cooperación con la UNESCO un Proyecto Integrado sobre las Tierras Áridas (IPAL) de doce años de duración para mejorar los usos tradicionales de la ganadería.

1977- Se reúne en Nairobi la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Desertificación, que adopta un plan de acción para combatir la desertificación. Como contribución a esta conferencia, la UNESCO elabora un nuevo mapa de zonas áridas y semiáridas del planeta.

1980- La UNESCO y el PNUMA inician en el sur de Túnez un segundo proyecto

integrado sobre zonas áridas de cinco años de duración con el objetivo de actualizar los datos sobre la región para poder hacer un mejor uso de ellos. En los años 80 y 90 se realizaron proyectos análogos en Lesotho y en otros países de África Occidental.

1992- La Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo, conocida también con el nombre de Cumbre para la Tierra, se reúne en Río de Janeiro (Brasil). El Programa 21 surgido de la Cumbre insta a la Asamblea General de la ONU a preparar un texto jurídico vinculante sobre el problema de la desertificación.

1994- La Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación (UNCDD) se adopta en París el 17 de junio, que queda proclamado Día Mundial de la Lucha contra la Desertificación.

1996- La Convención, ratificada por 50 Estados, entra en vigor el 26 de diciembre.

1999- Abre sus puertas en Bonn (Alemania) la secretaría permanente de la Convención.

2001- La UNESCO y la UNCCD presentan un “kit pedagógico sobre la lucha contra la desertificación” destinado a las escuelas primarias. Actualmente ese kit está editado en nueve idiomas.

2002- La Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible celebrada en Johannesburgo (Sudáfrica) preconiza la creación de un Fondo para el Medio Ambiente Mundial que pueda actuar como mecanismo de financiación de la Convención.

2004- Se inicia un Proyecto sobre gestión sostenible de zonas áridas marginales (SUMAMAD), que reúne a China, Túnez y otros seis países con apoyo de la UNESCO, la Universidad de las Naciones Unidas (UNU), el Centro Internacional de Investigaciones Agrícolas en Zonas Secas (ICARDA) y el Gobierno de la región belga de Flandes.

2006- La Asamblea General de las Naciones Unidas proclama 2006 Año Internacional de los Desiertos y de la Desertificación.

Sitio Web (URL):

http://portal.unesco.org/es/ev.php-URL_ID=33079&URL_DO=DO_TOPIC&URL_SECTION